

Las carreras de superación de **Mariam Bolaji** y Xu Huaiwen

Ejemplos. La nigeriana será la primera jugadora africana de parabádminton en unos Juegos y la china superó el escepticismo que existía por su estatura



ue en Egipto donde se cruzaron los caminos de Dina Abouzeid y Mariam Eniola Bolaji. En una concentración de jugadores africanos de parabádminton, donde la entrenadora española vio el potencial deportivo de la nigeriana y no dudó en proponerle a las autoridades del país traerla a España, ya que, debido a la falta de recursos, la jugadora casi no había podido competir a nivel internacional. «Su lo comenté al presidente de la Federación de África y le dije que me la mandasen», asegura la prepa-

Bolaji tiene, a sus 18 años, una historia personal muy complicada a sus espaldas. «Primero se le quema la pierna derecha. No la tratan. Y luego la tiran desde unas escaleras o un altillo, no lo tengo muy claro, y le queda la pierna girada. Nunca la han operado ni nada», relata.

Pese a esas pocas oportunidades de competir internacionalmente, en 2023 logró ganar el Campeonato de África y los tor-neos internacionales de Uganda y Dubái. Y este año ha sido especialmente destacado para ella al obtener el primer puesto en el Internacional de Egipto y en los tor-neos internacionales de España, y fue novena en el Mundial.

De la mano de la entrenadora

zaragozana se instaló en Vitoria, donde ha estado trabajando concienzudamente para poder cumplir su sueño de acudir a unos Juegos Paralímpicos. «Ella me preguntó que si me gustaría ir a España y yo le contesté que si era posible», comenta la jugadora paralímpica.

París es ahora el objetivo, pero no el único y más inmediato para la jugadora nigeriana. «Mi objetivo es ganar pero primero voy lo-

grar un hito para África. Ninguna jugadora africana de parabádminton ha estado en unos Juegos Paralímpicos y quiero ser la primera». Sobre las rivales que se va a encontrar en la cita paralímpica, Mariam afirma que «ya he competido anteriormente con todas las rivales que voy a tener allí. Ya he jugado con todas».

La nigeriana es una jugadora que «comparada con el resto está por encima». No es técnica, pero «es muy explosiva» y, debido a su discapacidad, cuenta con una ventaja que es «que se mueve muy rápido comparada con las demás». El próximo sábado pondrá ya rumbo a los Juegos, donde espera poder ofrecer todo ese potencial que la entrenadora española ha visto

Al margen del deporte y su presencia en los Juegos, Mariam tiene otras inquietudes. «Su sueño es estudiar», y acaba de conseguir una beca para poder hacerlo. La nigeriana es una de las invitadas por la Federación Asturiana de Bádminton a la decimosexta edición del International Summer Camp, que se celebra estos días en las instalaciones de El Cristo, en Oviedo. Dentro de las actividades programadas se están desarrollando unas jornadas denominadas 'El parabádminton y el bádminton inclusivo' y 'Bádminton y Mujer', en los que las pro-tagonistas son la nigeriana y la exjugadora china y actual entre-

nadora en Inglaterra, Xu Huaiwen. La nipona, medallista mundial exnúmero 1 del ránking mundial, compitió bajo la bandera de Alemania y logró superar el escepticismo que existía en China sobre su estatura –la rechazaban por baja- para la práctica del bádminton profesional. Esta mañana, a partir de las 11.30 horas, Huaiwen hablará en una conferencia sobre su carrera olímpica y su experiencia como doble campeona de Europa.

El International Summer Camp cuenta con un equipo técnico internacional que incluye a Wojciech Szkudlarczyk de Polonia, Rodney Abela de Malta, la propia Xu Huaiwen de Inglaterra, y los técnicos españoles Mario González, Jaime Caso, César González, Roberto González, Xurde Álvarez y Fran Dacal, director técnico del Centro de Tecnificación Deportiva de As-

Carreño recupera su mejor versión en Winston-Salem

C. AMADO

GIJÓN. Pablo Carreño sigue dando muestras de estar recuperando no solo la forma física, sino también su mejor tenis, el que le llevó a ser el número 10 de la ATP, durante la gira veraniega de pista dura por Norteamérica. El gijonés se encuentra disputando el ATP de Winston Salem, antesala del US Open, donde debutó el lunes con un contundente 6-2 y 6-O ante el estadounidense Omni Kumar en menos de un hora. En segunda ronda derrotó, en la madrugada del martes al miércoles, al kazajo Alexander Shevchenko por un doble 6-2 en una hora y nueve minutos de un partido en

el que el español se mostró muy ofensivo.

Carreño se enfrentaba esta madrugada al australiano Aleksandar Vukic en octavos con el objetivo de pasar a cuartos y seguir escalando puestos en el ranking antes del US Open. Una nueva victoria en Winston-Salem aseguraría al gijonés su primera actuación en unos cuartos de final desde el torneo de Basilea de 2022.

Carreño, que empezó este mes en el puesto 799 del ránking profesional, ha saltado al puesto 274 de la clasificación tras sus resul-



Carreño, en Winston-Salem. ATP

tados en Canadá y Cincinnati, Durante su estancia en Norteamérica tras los Juegos de París, Pablo Carreño llegó a los octavos de final en el Masters 1.000 de Cincinnati, donde hizo sufrir a Alexander Zverev, que finalmente le ganó por 7-5 y 7-6, así como a la segunda ronda en el Masters 1.000 de Montreal, donde cosechó su primera victoria desde enero de 2023 ante el húngaro Fabian Marozsan. Estos resultados han supuesto para el gijonés un importante ascenso en el ran-